



高村京子県議会報告

消費増税、暖冬雪不足、台風19号災害、新型コロナ感染の拡大、
学校の一斉休校、イベントや外出の自粛など、次々と異常事態!!

命を守り、暮らしと営業・雇用など、県民に寄り添う県政を!!

高村県議 一般質問

国民健康保険料（税）の負担軽減を

国保の保険料（税）は所得の1割以上となり負担が重い
ため、多くの市町村は一般財源から繰り入れて保険料の
値上げを抑える努力をしています。国はR2年度からこの
ような独自の対策にペナルティーをかけようとしています。

H30年の法定外繰入は44市町村が実施し約15億9千
万円、H29年の実施比ではほぼ半減しており、保険料の
更なる値上げが危惧されます。

また、子どもの数で負担が増える均等割は負担が重
く、保険料を払えない世帯が増えて医療にかかれず手
遅れとなる事例も出ています。国に保険料の軽減策を
強く求めて欲しいと質問しました。

知事は「国庫負担の引き上げとともに、均等割の負
担は重いので配慮するよう国に粘り強く求めていく」
と答えました。



令和2年度の当初予算は、
9447億円と平成15年度以降
最大規模となりました。台風災
害による河川や道路の復旧、被
災者支援などで膨らみました。
消費税増税によって更なる不
況が進行している中、新型コロ
ナウイルス感染症が襲い、仕事
を縮小、休業せざるを得ないな

ど、暮らしと地域経済は深刻な
状況となっています。
共産党県議団は阿部知事に対
して、財政調整のための基金(約
425億円)を活用してでも県
独自の暮らしと営業への緊急対
策に充てるよう申し入れを行
いました。

男女平等・ジェンダー尊重社会の促進へ

ジェンダー平等の実現度合いを示す国際ランキング
で日本は121位と過去最低であり、県の女性活躍促進
に向けての取り組みを質問しました。

女性活躍推進監は「女性の政治参加度の低さや経済
分野での管理職に占める女性比率は低い。地域におけ
る女性の活躍、男女ともに仕事と育児、女性のキャリ
ア形成に取り組む」と答弁しました。

LGBTなど多様な性的嗜好や性自認への配慮や理
解・共感を広げ、当事者がつらく苦しむことのない環
境を具体的に作ることを求めました。

県民文化部長は「県自らが率先して取り組むための
職員向けガイドラインを策定し、市町村や企業などへ
の研修を予定している」と答えました。

県民文化健康福祉委員会の報告

医師の確保こそ!!

長野県は人口10万人当たり202.5人
(全国37位)

特に少数医療圏は 上小130.5人、木
曾130.8人、上伊那141.4人、飯伊153.8人、
北信154.7人

県全体の医師数2018年4,809人を2023
年には5,314人と505人増やす計画です。

国は公的・公
立の424病院
を統廃合の対象とし、県内では
15病院を一方的に対象施設とし
た。こうした病院が地域医療に
必要な使命を担って奮闘してい
ることを私は評価し、「地域医
療構想での統廃合(ベッド削減)
の強制はすべきではない。新型
コロナウイルス対策、中山間地
での訪問診療などで、採算にこ
だわらず県民の命と健康を守る
岩として奮闘している。県は医
師・看護師不足の対策強化など
医療施設の役割を尊重し、地域
医療の充実に向けた支援こそ必
要」と訴えました。

新型コロナウイルス対策で、
保健所が相談窓口となり、県民
や医療機関からの問い合わせ、
PCR検査判断の指導助言など
24時間対応で奮闘しています。
日常業務の上に、感染者が出た
ところの保健所は保健師などの
負担が重くなり、心身の疲労も
出ています。保健所体制の強化
が必要だと訴えました。
こうした要望に対して県は、
県内10圏域すべての保健所に臨
時的に各1名の増員募集を4月
から始めます。

今年度は、産業観光企業委員
会担当です。令和元年の決算特
別委員会も所属。また、昨年度
に引き続き「障がい者施策推進
審議会」の委員を務めます。



委員会で質問



新しく生まれ変わる信濃美術館の建設現場を視察
(来年4月オープン予定)。隣接する善光寺、東山
魁夷館との調和が重視されています。

ご意見・ご要望をお寄せください。

日本共産党県議会報告

No. 4 2020年4月 【2020年2月定例議会報告】

発行/日本共産党長野県議団 〒380-8570 長野市南長野幅下692-2 長野県議会日本共産党控室
TEL 026-237-6266 (直通) FAX 026-237-6322
E-mail jcpngnkd@avis.ne.jp ホームページ <http://www.jcpnagano-kengi.jp/>

